

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 23 DE OCTUBRE DE 1932

NÚM. 337

Ley sobre Congregaciones Religiosas

LAICISMO

La República va cumpliendo las condiciones que sus propugnadores estimamos ha de ser consustancial a cualquier forma de gobernación democrática.

El laicismo se arraiga en ella y virtualmente nuestra España quedará libre de dogmatismos que aprisionan la conciencia ciudadana con enseñanzas religiosas, basadas en actos sobrenaturales que embotan aún en este siglo de luz los cerebros de los niños.

Las leyes complementarias que el Gobierno español va entregando a sus gobernados, constituyen para nosotros dos satisfacciones: la de que la República española aventaja a las demás en savia democrática y de que coloca la cimentación sobre la que los socialistas construirán su igualitario Palacio.

Por el Ministro de Justicia se ha presentado al Parlamento el Proyecto de Ley sobre Congregaciones Religiosas, quien fundamenta éste en que la separación de la Iglesia y del Estado, se ha elevado ya a postulado de política práctica, y convertida en derecho vigente en la mayoría de los pueblos civilizados y que se impone como único régimen en una República democrática.

Cómo no vamos a sentirnos ciertamente reivindicados de la pesadilla que significaba para nosotros el trato de favor, el privilegio que tenían concedido esta clase de asociaciones.

La nueva ley las coloca en el mismo plan a que se hallan situadas las obreras y políticas y con claridad podremos apreciar el número de adheridos a las entidades católicas.

La prohibición, en lo que respecta a enseñanza, también es aspecto significativo, por cuanto las congregaciones de religiosos no podrán dedicarse a la misma. Es una de las armas que con más injusticia poseían estos educadores clericales; arma que arrancada de sus manos, facilita sobremanera el progreso educacional.

El Dios, alrededor del cual giran todas las enseñanzas de las órdenes y congregaciones religiosas, es un estorbo en los cerebros de quienes la Humanidad exige espíritu limpio para dotarla de lo necesario para llegar a la perfección completa.

EL XIII CONGRESO DEL PARTIDO SOCIALISTA IMPRESIONES DE UN OYENTE

Hubiéramos podido denominar el subtítulo, Acolaciones de un oyente. Pero no lo hacemos. Preferimos dar una impresión siempre modesta, de aquel extraordinario, magnífico, educador acto de propaganda socialista.

Contra los vaticinios de los descontentos que nunca faltan, y muy a despecho de nuestros adversarios, cubiertos unas veces y descubiertos otras, el Congreso ha fallado todos y cada uno de sus problemas con serenidad suma, con ecuanimidad aplastante, con el aplomo suficiente para dar a entender que el Socialismo español ha pasado a ser mayor y que por lo tanto estima en cuanto vale su responsabilidad y está preparado para la dirección de la nave del Estado.

Entre los veinte temas variados, oscilan las Ponencias en que deliberó aquel Comicio, siendo los más importantes, lo que no quiere decir que todos ellos no estuviesen revestidos de suma trascendencia, los que se refieren al movimiento revolucionario, Gestión de las Ejecutivas, Participación Ministerial, «El Socialista» y otros.

Al constituirse el Congreso, el camarada Besteiro, figura la más destacada de nuestro Partido por las virtudes y cualidades que le adornan, planteó como cuestión previa la necesidad de que se imprimieran unas actas de las sesiones de la Comisión Ejecutiva, para que los delegados con un máximo de elementos de juicio estuvieran en condiciones de oírle, ya que se le iba a juzgar. ¡Qué ejemplo de democracia el ofrecido por aquel grande hombre! El Congreso así lo estimó, y dos días después conocíamos los congresistas el expuesto impreso.

Con la máxima amplitud el Congreso debatió la preparación y el movimiento revolucionario de diciembre conociendo hasta su más ínfimo detalle y pudiendo observar con qué espíritu de sacrificio trabajaron los elementos más destacados de nuestro Partido encarnados en la implantación de la República por cuya finalidad ofrecieron hasta sus propias vidas. Acabados todos los extremos, el Congreso se pronunció por la aprobación de las conductas seguidas, habida la consideración de que, si en diciembre hubo fallos o defecciones éstas no se marcaron en nuestro campo ni en el campo republicano, sino que se produjeron en el sector que impuso condición precisa para trabajar por la implantación de la República, la de que el Partido Socialista y la Unión General debían formar parte del Comité revolucionario.

La gestión de la Ejecutiva, es otro de los temas que apasionadamente trató el Congreso, pues si se tiene en cuenta que aquella había de dividirse en dos etapas, una hasta llegar a las dimisiones y otra a la designación de nuevos

camaradas, forzosamente habían de apasionarse los congresistas al oír las exposiciones de los unos y de los otros.

Por los dimitidos hablaron con gran claridad y narrando los hechos los camaradas Besteiro y Saborit. Por los nuevos elegidos y con igual fortuna, lo hicieron Cabello, Albar, De los Ríos, Caballero y algún otro, todos los cuales mostraron al Congreso su íntimo amor por las ideas socialistas y el cariño con que sirven aquella causa. Se historió lo acaecido en las Ejecutivas desde el año 28 en que comenzó a gestar el movimiento revolucionario, significando de manera clara y expresiva los compañeros Besteiro y Saborit sus opiniones contrarias a la participación ministerial, y la poca confianza de este último al movimiento militar.

Tema por demás apasionado fué el planteamiento con motivo de discutirse la Ponencia sobre «Táctica» «Colaboración ministerial». En esta Ponencia mantienen la mayoría de sus componentes la necesidad de condicionar la retirada del Gobierno de los camaradas Ministros; formula voto particular Bruno Alonso que pide la retirada inmediata del Poder. El Congreso por gran mayoría rechaza el voto particular de Alonso y tras larga discusión por la totalidad, es tomada en consideración una enmienda del camarada Indalecio Prieto encaminada a no condicionar la retirada del Poder cuyo señalamiento debe quedar a juicio de la Comisión Ejecutiva y del Comité Nacional, que señalarán el momento oportuno para la retirada de acuerdo con la minoría parlamentaria. Aceptada la toma en consideración, se promueve un debate de gran envergadura, en el que mantienen sus respectivos puntos de vista Albar, Cabello, Caballero, De los Ríos, Sánchez-Rivera, Lamóneda, Saborit, Giménez de Asúa, Besteiro y algún otro, aceptándose por el Congreso tras larga y laboriosa discusión, la enmienda de Prieto.

Las Ponencias sobre «El Socialista» y Prensa y Revisora de cuentas de «El Socialista» plantean un aleccionador debate porque puede enterarse el Congreso de las vicisitudes porque aquél pasó en otras épocas y la situación económica un tanto franca en que se encuentran hoy. Así mismo conoció el Congreso los deseos del Director de «El Socialista», camarada Zugazagoitia, en cuanto a las reformas del diario se refiere, lo cual dió motivo a un buen debate en el que tanto los camaradas Prieto, Saborit y otros mostraron competencia probada en cuestiones periodísticas que nos hacen concebir la idea feliz de poseer en plazo breve un gran diario y una gran Imprenta propia.

Y por último, bueno será dar a

conocer el acuerdo del Congreso facultando a la Ejecutiva para que organice un Congreso extraordinario en el que se tratará de la reforma en la Organización General del Partido.

Con argumento sólido expuso Giménez de Asúa la necesidad y conveniencia de separar de nuestro Programa la declaración de «Justicia rápida y gratuita» porque a este extremo pueden acogerse las gentes adineradas con perjuicio manifiesto para los intereses del Estado, y malgrado el buen propósito que guió a los nuestros al llevar a nuestro Programa una aspiración tan de aquellos tiempos.

Finalmente y como datos de gran relieve debemos consignar que nuestro diario «El Socialista», que durante tantos años ha venido arrastrando la deuda por el anticipo reintegrable a la prensa, a cuya ley no quiso acogerse, ha sido liquidado en el presente ejercicio abonando a la Central Papelera 78.007'84 pesetas a que ascendía nuestra antigua cuenta. De igual manera debemos dejar sentado el error en que, a nuestro juicio, ha incurrido el Congreso, llevando a la presidencia de la Comisión Ejecutiva al compañero Caballero, cuyo talento y méritos no discutimos, pero que sinceramente creemos que para el desempeño de aquel puesto ha debido ser elegido el que sustituye a Pablo Iglesias, camarada Julián Besteiro.

Por lo expuesto, pues, comprenderán los compañeros que nos lean la gran labor realizada por el XIII Congreso Ordinario de nuestro Partido. Los difíciles puntos que trató y ha resuelto; la gran competencia de muchos de sus componentes y la gran labor que queda por realizar. Deseamos, pues, que la gran masa socialista española cuya preparación para el Gobierno nadie discute, continúe laborando y aportando sus iniciativas al desarrollo de los acontecimientos sociales, sin tener en cuenta otra razón que la de haberse aliado al Socialismo que nos obliga a todos a trabajar por la causa, elevándonos sobre el bien y puesta la vista en lo más alto del ideal.

Si nuestras aficiones periodísticas hubieran sido de índole diferente a como son, de escasos recursos, nuestro deseo fuera editar un folletito. Como esto no es posible, conformémoslo los amigos con estos mal hilvanados renglones en los que hemos puesto todo nuestro ardor por ver de convencerles en la necesidad de sacar del Comicio que reseñamos, las lecciones buenas y gratas que de él podemos aprender, instándoles a que continúen luchando por la implantación del ideal para lo cual y cada uno es necesario que estudiemos y nos capacitemos si es que con toda lealtad queremos servir la causa de la Justicia social.

FRANCISCO GARCIA

EN NUESTRO VII ANIVERSARIO

“El Obrero”

Pasado mañana se cumplen siete años que apareció el primer número de EL OBRERO. Echamos una mirada retrospectiva y no podemos menos que felicitarnos al comprobar el progreso de nuestro semanario en estos siete años de lucha. Cuando apareció nuestro periódico la Dictadura gobernaba a España y ¡cuántas veces vimos a EL OBRERO en el trance de desaparecer! ¡Qué ratos más amargos nos hizo pasar aquel régimen bochornoso y vituperable! Pero el tesón y la fé en nuestros ideales mantuvieron el entusiasmo en nuestro portavoz y aquí estamos, con la satisfacción del deber cumplido y la alegría de haber visto crecer repetidas veces a EL OBRERO hasta convertirse en el primer semanario de la localidad por su presentación y tirada. Actualmente, su divulgación es grande, pues se tiran 1.400 ejemplares, cantidad normal a que han llegado pocos periódicos en Elche.

Apesar de esto, no estamos satisfechos del todo. Precisamente por el tamaño de nuestro periódico y la necesidad de prescindir de anuncios para atender el movimiento socialista y sindical de Elche, el periódico se desenvuelve muy mal económicamente. No hay que olvidar que la suscripción vale hoy exactamente igual que cuando el periódico era la mitad de pequeño y aún así hay muchos compañeros que deben bastantes recibos. Se impone el esfuerzo de todos y a más de pagar religiosamente hay que buscar la forma de allegar fondos para engajar el déficit que EL OBRERO tiene.

Que este aniversario sirva de satisfacción a todos por el camino recorrido, pero que también nos estimule a trabajar por el porvenir del periódico, que sin duda alguna, ha de pasar aún épocas tan duras como las que ha vivido.

Compramos

mesas con piedra de mármol usadas, que estén en buenas condiciones

OFERTAS A

CÍRCULO OBRERO

Los Practicantes Es un deber atender su petición

He leído con verdadera complacencia los dos artículos publicados en las columnas de este semanario y firmados por el decano de los practicantes, el querido compañero Francisco Quesada, sobre lo mal retribuidos que están los Practicantes Municipales de Elche. No podía ser otro que este activo compañero el que rompiera una vez más su lanza en favor de esta clase humilde, cuyo trabajo cotidiano es practicado con la discreción y pulcritud acostumbrada. Como muy bien decía el compañero Quesada, es una mezquindad el sueldo de 75 pesetas que cobran los practicantes de la localidad por los servicios de Casa de Socorro y Beneficencia Municipal, si se tiene en cuenta el servicio que prestamos al Ayuntamiento. Se ha aumentado en tal cantidad el número de familias adscritas a la Beneficencia Municipal, que seguramente será bien difícil que cuando abunden los enfermos, les puedan prestar la atención debida los Médicos y Practicantes.

Hasta tal punto son mezquinos estos honorarios que cobramos, que para poder darse cuenta el pueblo, voy a hacer notar la diferencia que existe en sueldo entre los Practicantes de Alicante, Alcoy y Orihuela.

En Alicante, los practicantes de la Beneficencia y Casa de Socorro, cobran sueldos que oscilan entre 3.000 y 3.750 pesetas; los practicantes del Hospital tienen una asignación de 3.000 pesetas, aumentando éstas en 500 pesetas por un quinquenio.

Los practicantes de la Casa de Socorro de Obras del Puerto, cobran 3.000 pesetas el primero y 2.500 el segundo, teniendo en cuenta que su trabajo dura las ocho horas de carga y descarga del Puerto. Además, los que pertenecen al Instituto de Higiene, tienen asignadas 1.000 pesetas anuales.

Los practicantes de Alcoy del servicio de Beneficencia y Casa de Socorro, cobran 2.000 pesetas anuales.

Los mismos practicantes de Orihuela, con idéntico servicio, tienen un sueldo de 1.500 pesetas. Si comparamos los honorarios que cobramos nosotros con los de los compañeros antes citados, aún resaltarán mucho más la mezquindad de 900 pesetas anuales que cobramos los practicantes de la localidad. Hace tiempo que pensaba esta clase hacer una petición al activo Ayuntamiento pidiendo aumento en nuestros haberes y hoy que nuestro Municipi-

Agrupación Socialista Obrera CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 23 de los corrientes a las cinco de su tarde y en el salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del Acta y de la Convocatoria.
- 2.º Lectura al Estado de Cuentas.
- 3.º Movimiento de Afiliados
- 5.º Nuestro delegado al XIII Congreso del Partido dará cuenta de su gestión.
- 6.º Gestión de nuestra Minoría en el Municipio
- 7.º Proposiciones de carácter general.

Por la importancia de los puntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los afiliados a esta Agrupación Socialista.

Elche y Octubre de 1932.
EL COMITÉ

pio está regido por hombres que saben demasiado bien apreciar el valor del trabajo, hemos decidido elevar a nuestra digna Corporación esta aspiración que, además de justa, es necesaria, porque el hombre bien retribuido en su labor, es el que verdaderamente siente el estímulo del trabajo y se multiplica tantas veces como sea necesario para cumplir con su deber.

M. C.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende
y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

Jovenes

Para aprender en poco tiempo

A partir del 1.º de Septiembre principiarán las clases de Mecanografía y Contabilidad por partida doble, que venia efectuando la Academia situada en calle Sagasta n.º 25, que está a cargo del Perito Contable D. JAIME POMARES BROTONS.

Tambien se darán clases de francés a cargo de la Señorita D.ª RAFAELA VICENTE POMARES, nacida en Alger en el año 1915 y domiciliada en Elche hace un mes, habiendo cursado varios estudios y siendo diplomada en Mecanografía, Taquigrafía y Francés por la Escuela Graduada de Boufarik (Alger).

Se admiten alumnos de ambos sexos. Precios módicos; no reparan, visítela y se convencerán.

Las clases de francés principiarán el 15 del mismo mes.

Esos encargados

Ciertamente el papel de encargado de una fábrica es difícil. Puede decirse que es la capa que todo lo tapa, y para tapar se necesita ser un buen capote. Lo que es lamentable es que tengan la cabeza tan llena de arcilla algunos de ellos y queriendo fingirse obreros traten a estos tan pésimamente, que parecen directores de Circo.

En los tiempos que corremos, los empleados chillones, que hasta llegan al insulto, son incompatibles para la buena marcha de las industrias. Estas necesitan de técnicos para organizar y los gritos y palabras groseras son vientos que producen tempestades.

Nos dolería mucho el publicar nombres, pero si el cerrillismo continúa, que será lo más seguro porque no es la primera vez que lo hace, nos veremos obligados a tirar Ladrillos, que es el material que más abunda en esa Fábrica.

Colegio Politécnico Illicitano Clases de Cultura General

En este centro docente y a partir del primero de Octubre se han implantado clases de CULTURA GENERAL, que atendidas escrupulosamente, capacitarán a los asistentes a las mismas bien para sus actividades particulares, bien para en un momento dado, al anunciarse unas oposiciones, poder optar por presentarse con menos esfuerzo y más probabilidades de éxito.

Cuantos antecedentes y detalles se precisen, serán facilitados de cinco a siete tarde, en el local del Colegio, Plaza de Menéndez Pelayo, 19.

Los libros de texto

Al hablar de libros de texto, no entra en nuestro ánimo el análisis del contenido de ellos y sólo queremos referirnos al excesivo coste de los mismos.

No podemos casi explicarnos por qué esta clase de libros se cotizan a un precio tan desproporcionado, en relación a como se venden los demás, y sin darle a esto un tono subido, se puede asegurar que lo que ocurre, constituye una estafa en toda la extensión de la palabra, sin precedentes en ninguna otra clase de artículos, pues se da el caso escandaloso, de que esta clase de libros se tienen que pagar desde un 50 hasta un 200 por cien más caros que otros de igual tamaño y volumen, pero que tratan de otras materias.

Y esto que en el comercio se denomina un negocio, en buena lógica y expresado en lenguaje castizo, es un robo, porque si en otras clases de libros el lector puede prescindir de aquellos que le parecen caros, no sucede así al estudiante, que, al buscar otro libro, caro desde luego porque de esta clase todos lo son, que no se ajuste al programa, el estudio es difícil y con pérdida de mucho tiempo y de ahí que a la fuerza tenga que recurrir al libro que responda al programa, *valga lo que valga* y esto que es conocido por autores y editores o más bien por éstos que por los autores se hace a conciencia y es explotado por ambos porque saben que el estudiante tiene que apasar forzosamente por el aro.

No negamos que el contenido de esta clase de libros, tenga más valor que los otros, sinceramente así lo reconocemos, pero en manera alguna guarda relación el precio con el contenido, además de que estos libros al ser de necesidad absoluta, no corren el riesgo que los otros, de quedarse en los escaparates de las librerías.

Es esta una cuestión, que merece la tengan en cuenta la clase estudiantil, obreros de la inteligencia, para plantearla en lugar adecuado y la F. U. E. debe en defensa de sus federados, tomar interés en el asunto.

Por lo que a nosotros se refiere, es esta una cuestión, que por desgracia no nos afecta directamente, pero considerando que cuanto ocurre es una injusticia, es por lo que no hemos de negar nuestro más decidido apoyo a la clase estudiantil, a fin de que se ponga coto a estos desmanes.

¡Agricultores!

Se vende planta de tomates de invierno, en Casa de

Carlos Soler Sansano

PERLETA

MIRANDO A ESPAÑA

Resignado contempla el pueblo hispano a sus tiranos, que en constante orgía, oro y sangre derrochan a porfía, con menosprecio del progreso humano. De sí mismo, al fin, avergonzados, viendo de ellos la luz en derrechara, recurren a una infame Dictadura, con el fin de echar tierra a sus pecados. Seis años largos, con la soga al cuello al pueblo tienen, que asfixiado calla; la cárcel, el destierro, el máuser halla el que osado a su boca quita el sello. Nadie intenta siquiera ni quejarse; el pueblo, hipnotizado parecía, talmente que la astuta tiranía le deja en libertad manifestarse. Y entonces fué ¡Oh designios del arcano! Cuando aparece la verdad desnuda y al verse abandonado, ya no duda y huyendo de su sombra va el tirano. Sus cómplices, parientes y allegados le abandonan como ente indeseable, creyendo más seguro que probable que él cargaba con todos los pecados. Sin otra enmienda que ponerse el frío, cada zángano sigue en su colmena, y al ver que la República cercena privilegios, añoran su prestigio. Y aquellos lobos con la piel de oveja, que a su buen rey dejaron solitario, se lanzan con arrojo temerario a traerle otra vez... sí, ¡de la oreja! Fué una hermosa lección la Sanjurjada, que le dice, muy claro, al poderoso, que hay que ser más humano y más celoso, porque él hoy sin el Pueblo ya no es nada.

Lo que más dolor causa a los cristianos, que respetan de Cristo la Doctrina, es ver que el Clero al Capital se inclina, y hace causa común con los tiranos. Por no extirpar a tiempo las mentiras que empañan al sublime Cristianismo se apodera del pueblo el ateísmo, y el clero es hoy el blanco de sus iras. No os alarméis, católicos farsantes, no os arredréis, hipócritas beatas: Trocad luego en bondad vuestras bravatas, que esto debió ocurrir mil años antes. ¿Que os mueve a compasión la plebe impía? vuestra es la culpa, traficantes viles, que pruebas dáis en ocasiones miles que os falta fé y os sobra hipocresía. Si Cristo fué humildad y amor, yo os digo a cuantos le exhibis en vuestro pecho: No os salta el corazón pedazos hecho porque El perdona siempre a su enemigo. Mirando quien fué Cristo y sois vosotros, puede sacar la conclusión cualquiera de lo que iba a ocurrirle si volviera, a pesar de estos tiempos ser muy otros. Bajo del celemin siempre la luz, manejaisteis al pueblo a vuestro antojo, y este pueblo hoy os mira de reojo creyendo está el Demonio tras la cruz. No os lamentéis por los presentes males, que es que va dando el fruto vuestra obra, si no creéis que la razón me sobra, que lo diga el presbítero Morales. Entre el Trono y el Clero y la Nobleza arrastraban a España a la ruina... y más fuerte que el mal, la medicina deviera ser, Azaña, con franqueza.

TOMÁS GARCIA

COOPERATIVISMO

Sobre el precio del pan

La Cooperativa es uno de los principales elementos que posee la clase proletaria, para ir derrocando poco a poco a su enemigo el Capital, hasta conseguir su anulación y por tanto la completa independencia de los trabajadores.

Estudiando la Cooperativa en sus diferentes aspectos (de producción, de crédito y de consumo), se aprecia que su único objeto es, el mejorar las condiciones económicas del obrero, asegurándole una vida mejor y más justa.

Las cooperativas de producción, cuyo fin es evitar la intervención del patronato capitalista en la obra productiva del obrero, constituyen el tipo superior de asociación obrera, y es de la que mejores resultados se pueden obtener, puesto que a los innegables beneficios económicos que se obtienen con la venta directa por el mismo productor, se agregan los no menos ciertos desde el punto de vista sindical, de anular toda relación de dependencia con un patrono.

Las cooperativas de crédito, que se forman al reunir sus ahorros los obreros con el fin de crearse un crédito mutuo, tienen una misión especial, y es la de librar a los trabajadores de las garras de la usura, siendo de suma necesidad, principalmente, entre los trabajadores del campo.

Finalmente, las cooperativas de consumo, de tan excelentes resultados como las de producción, tienen como fin primordial el proporcionar indirectamente un aumento de salario al obrero, al disminuirle el costo de los artículos de primera necesidad, y el asegurar la adquisición de los mismos en buena calidad, ya que como muy bien dice Carlos Gide, «la cooperativa no puede tener interés en engañar a nadie, puesto que se vende a sí misma.»

Señalados ya los innumerables beneficios que a la clase obrera reportan las cooperativas, es obvio aconsejar la conveniencia de ir creando esta clase de entidades. Baste pues con decir que las cooperativas, respondiendo a su espíritu socialista, se limitan a anteponer el interés de los consumidores y necesitados al de los comerciantes intermediarios.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Como sabe todo el pueblo, en la actualidad, es tema palpitante en todos los hogares el asunto «precio del pan».

La Alcaldía, y a requerimientos del afán de justicia que se impuso al tomar posición de regentar al pueblo illicitano, habiendo llegado a ella noticias de la baja de las harinas, publicó un bando en el que manifestaba a todos—absolutamente a todos—los ciudadanos, que exigieran a los tahoneros la confección del pan de tasa, o sea, el pan de 0'60 ptas. el kilo.

Pero he aquí que los tahoneros, para burlar las disposiciones legales de nuestra Alcaldía, confeccionaban esta clase de pan con harinas de 5.º ó 4.º clase, siendo el pan tan deficiente, que originó una rotunda protesta de todas las mujeres obreras de la localidad.

Otra vez la Alcaldía, por medio de constantes intervenciones con los tahoneros, y por no crear dificultades a la industria de la panadería, dá la orden, por medio de un bando, de que el pan sería a precio de sesenta y cinco céntimos kilo el que se vendía a setenta, y que en todas las tahonas y expendurías, existiera el pan llamado de tasa a sesenta céntimos.

Otra vez los tahoneros infringen las disposiciones de la Alcaldía,—recibidas por la superioridad—y entonces vuelven a las andadas, fabrican pan con harinas bajas, con mezclas de harinas candeales y presentan a la venta un pan imposible de poderlo comer ningún ser humano.

Nosotros, amantes de la justicia y con miras a defender los derechos de la clase obrera, de los desheredados de la fortuna, de todo ser, que con el mismo derecho que otros seres llamados «pudientes», tenemos que decir al pueblo, que el pan debe suministrarse a sesenta céntimos kilo, bien pensado, no como hasta hoy se hace, que no se vende el kilo, sino pieza de un kilo, que en la mayoría de las veces no lo tiene.

Y como estamos enterados de los precios actuales que cotizan las Fábricas de Harinas de Andalucía, Castilla y Extremadura, manifestamos al pueblo, a los tahoneros y a quien corresponda, que harinas de estas regiones, que su coste actual son 65 a 68 ptas. los 100 kilos y que en medio de la fabricación cabe la mezcla de harinas candeales que su precio es más bajo, es de verdadera justicia que Elche, todo ciudadano, ¡todos! ¡absolutamente todos!, tengan el pan a 60 céntimos y con harinas de buena calidad, no como las que pretenden los tahoneros, sino harinas como venían gastando hace 15 días, harinas de 65 a 68 pesetas, pues por cada saco de harina de 72 pesetas, saben muy bien los Sres. tahoneros gastaban cinco del mencionado precio de 65 a 68 pesetas.

Por todo lo cual, alentamos al pueblo, para que en toda aquella falta que note en la elaboración del pan, bien sea por su mala calidad, o bien por falta de peso, acuda a

la Alcaldía y presente sus quejas, denunciando a los infractores para que el Alcalde, a la vista de los hechos, defienda con justicia los intereses del pueblo, al cual se debe y regenta.

Nada más por este momento respecto a este asunto, cumplamos todos con nuestro deber y exijamos sean cumplidas las órdenes de nuestras autoridades. Somos nosotros los que debemos una vez más, imponerlos ante el incumplimiento, pues no hay derecho a que estos Sres. patronos panaderos, abusen ya más del pueblo illicitano, el cual tiene dadas demasiadas pruebas de benevolencia y cultura.

Sociedad de Socorros Mutuos de Zapateros y Cortadores

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General Extraordinaria para el viernes día 28 del corriente a las 9 de su noche en la Casa del Pueblo para dar cuenta de un oficio recibido por nueve socios y resuelve lo que proceda.

Se desea la puntual asistencia de todos los asociados.

Elche y Octubre de 1932.

LA JUNTA

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (junto a Correos) —

Clínica en Alicante.

Méndez Núñez, 36, primero.

Trabajadores y trabajadoras ¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que estéis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

Ayuntamiento

El próximo día tres de Noviembre y a las horas que se indican, tendrá efecto en el Ayuntamiento de esta Ciudad, las subastas para la enajenación de las siguientes parcelas de terreno:

A las 10 horas: La de una parcela de terreno sita en la calle Genaro Calatayud, mide 82'55 metros cuadrados y se efectuará la subasta bajo el tipo de 1258'25 pesetas.

A la misma hora: La de una parcela sita en la calle de Cristobal Sanz, mide 170'04 metros cuadrados. Tipo 2301'52 pesetas.

A las once horas: La de una parcela de terreno sita en la calle Lago, mide 680 metro cuadrados. Tipo de subasta 680'00 pesetas.

Todas estas subastas, se registrarán por las condiciones fijadas en sus expedientes y anunciadas en el B. O. de esta provincia.

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene - Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Rtales Salvador)

ELCHE

SE VENDEN

10.000 tejas de las llamadas árabes o redondas, al precio de 5 céntimos cada una.

Razón: Círculo Obrero, Plaza de Joaquín Costa, 5.

Ocasión

Se vende una casa con 8 tahullas y 5 octavas de tierra, plantada de higueras y almendros.

Razón: Rafael Juan Espinosa, de la Hoya, en la última Travesía de Blas Valero.

Cooperativa de Casas Baratas PABLO IGLESIAS

AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los socios que si en la próxima semana no procuran ponerse al corriente en el pago de sus cuotas, no entrarán en el próximo sorteo.

La Directiva de la Sección

Compráramos

Mesas de escritorio, armarios y demás muebles propios de oficina. Dirigirán ofertas al compañero Antonio Serrano, Presidente de la Federación Local. Casa del Pueblo.

TEATROS

KURSAAL

Hoy «Carbón». Mañana reaparición de la Compañía de Zarzuela del Maestro Serrano.

COLISEUM.—Hoy «El Payaso»; viernes «Ben-Hur».

LLORENTE.—Hoy se proyecta «Dinamita».

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernandez, n.º 51.

BLASCO

SASTRE

Castelar mún. 10, 1.º

Sociedad de Constructores de Calzado

AVISO

Por el presente se advierte a todos los trabajadores que pertenezcan a este ramo, que por acuerdo de la Junta no se admitirá por esta Secretaría, ninguna reclamación, si el reclamante no presenta el carnet de afiliado al corriente en sus cuotas.

LA JUNTA

IMPRENTA MODERNA
ELCHE (Alicante)

¿Quiere Ud. ser elegante y rico?

Adquiera los géneros de la sombrerería

CAMPELLO

y se le obsequiará con una participación de LOTERÍA DE NAVIDAD por cada compra de cinco pesetas en adelante

Últimos modelos en sombreros, gorras, bolinas y demás artículos del ramo para caballero

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Bellezas del Régimen Capitalista

Se ha descubierto que una sociedad francesa de aviación, al parecer se había entregado a otra empresa alemana con la complicidad del Director de la aeronáutica de Francia.

Qué importa a los dueños de industrias que sus combinaciones se trasformen en perjuicio de la Humanidad.

Lo importante para ellos son sus arcas.

Bellezas del Régimen Capitalista

Un rey de la industria, un gran patriota, ante insignificantes rozaduras entre dos Estados sud-americanos, se entromete y encora a los dos para que la lucha se produzca.

Sus agentes se encargan de introducir en ambas, cañones, fusiles, tanques, etc. etc

El capitalismo no tiene escrúpulos.

Por su desaparición combatimos los socialistas.

A BOCA JARRO

¿Se aclarará la Sanjurjada?

Este es nuestro deseo, que se aclare y cada uno pague su merecido. Según la prensa madrileña es probable y casi seguro que no sean solomillos los militares y monárquicos los procesados o comprometidos.

Hasta el Jefe de los Radicales ha tenido que prestar declaración ante el Juez a virtud de manifestaciones hechas por uno de los procesados.

Es seguro que los de Sanjurjo dieron cuenta y hasta solicitaron el concurso de Lerroux. ¡Como actuará, en cuanto no tuvieron escrúpulos para pedirle ayuda para un movimiento contra la República!

Una vez fué expulsado de las Cortes un Diputado Radical, Emiliano Iglesias, por traidor a la República. ¡Pedimos que se indague todo bien y si tiene que ser expulsado otro u otros, que lo sean, aunque se llamen republicanos y radicales!

Leemos...

En el semanario «Elche», cierto trabajito alabando las dotes liberadoras de los campesinos que contiene la Reforma Agraria. Aun no siendo todo lo que deseamos los socialistas, tenemos que decir que estamos contentos y que es una ley de las más avanzadas que en Europa se han dictado. Ley estructurada por todas las fracciones izquierdistas de la República en el Parlamento.

Pero no estamos conformes, ni podemos estarlo con el Decreto del Ministro de Agricultura, D. Marcelino Domingo, creando y dictando normas al Instituto Nacional de Aplicación de la Reforma Agraria. Con este organismo no hay Reforma Agraria en España, campesinos. Si no se modifica el número y clase de sus componentes, tendremos una institución más, costosa, eso sí, pero sin finalidad revolucionaria. Lo poco de revolucionaria que tiene la Reforma Agraria se lo quitará con sus acuerdos el Instituto en cuestión.

Un organismo que debe ser revolucionario no puede hacer revolución alguna contando con dos votos obreros contra diez y nueve patronos: arrendadores y técnicos.

Patronos y arrendadores votarán contra las ansias renovadoras de los delegados obreros, y en cuanto a los técnicos, desgraciadamente para España, una gran mayoría de los hombres que han estudiado alguna carrera, casi siempre declinan sus resoluciones de acuerdo con el Capital. ¡Se creen otros hombres y no son más que otros obreros!

Este Decreto hecho por D. Marcelino, en contra de los 500.000 afiliados a la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, desoyendo sus peticiones de mayor número de delegados obreros, le ha valido al Ministro Republicano Radical Socialista más de dos mil telegramas de protesta, de otras tantas sociedades obreras agrícolas. Campesino, no olvides, que de esta forma peligran tus anhelos sobre Carrizales.

Otra nueva adquisición

Los radicales, renuevan sus huestes que es un primor. Ahora han hecho otra joven y virgen adquisición: ¡Don Melquiades!

Felicitemos a los lerrouxistas por sus compras. La que comentamos es valiosa, pero le pasa como a los loros, cada pluma es de un color, y don Melquiades tiene más plumas que un loro.

Del Ramo de Construcción

Ha sido ultimado por el Jurado Mixto, el Contrato de Trabajo de carpintería, ebanistería y similares con un verdadero triunfo para los obreros del oficio.

Las representaciones obreras

quedan satisfechas ante estas mejoras y sólo tienen que lamentar un incidente acaecido en los últimos momentos de deliberación; incidente que fué producido por el estado de incompreensión de la clase patronal que no conoce los efectos que produce una retirada de su representación en estos organismos.

En nada interrumpe la marcha del Jurado la retirada de una de las partes; luego queda sin enemigo la parte que respeta la personalidad del Jurado.

Pero esta ventaja en la lucha no la anhelamos nosotros, porque la nobleza en la contienda representa mucho para el que desea proceder con justicia; de aquí que nosotros lamentemos la retirada violenta que la representación de la patronal del Ramo de la Madera hizo el 18 del corriente.

Y van a conocer los lectores el motivo.

Porque querían que constase en el Contrato de Trabajo la siguiente base:

«En ningún taller de los comprendidos en este trabajo se permitirá que trabajen obreros que no posean la documentación que les acredite ser socios del Sindicato de Construcción, y en ningún taller que el patrono no posea la documentación que le acredite, ser socio de la patronal del Ramo de la Madera, tampoco trabajará ningún obrero.»

Excusamos poner razones al por qué, no la clase obrera ni el Jurado Mixto, sino el propio legislador no

Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Español

PRESIDENTE

Francisco Largo Caballero

VICE-PRESIDENTE

Remigio Cabello

SECRETARIO-TESORERO

Enrique de Francisco

VICE-SECRETARIO

Juan Simeón Vidarte

SECRETARIO DE ACTAS

Pascual Tomás

VOCALES

Fernando de los Rios

Indalecio Prieto

Manuel Cordero

Anastasio de Gracia

Wenceslao Carrillo

Antonio Fabra Ribas

EL CAMARADA ITALIANO MODIGLIANI

Frases que no debemos olvidar

Como representante de la Internacional Socialista, ha asistido a las fecundas tareas del Congreso del Partido el inteligente socialista italiano Modigliani, en cuya nación un renegado socialista ejerce el más despiadado fascismo.

El querido compañero, ha expresado su dolor ante los momentos de opresión en que se debate el pueblo italiano, con unos consejos a los trabajadores españoles, dignos de ser tenidos en cuenta en nuestras actuaciones:

La revolución española tiene un gran interés, por las enseñanzas que de ella se de-

ducen. Y al ver el ejemplo dado por vosotros acude a mi mente aquella actuación del frente italiano. Si la masa italiana hubiera tenido noción de la importancia que significa la conquista de la democracia republicana, probablemente no hubiese caído Italia bajo el Gobierno de un asesino.

Hay que confesar el error. Nosotros nos equivocamos y estamos ahora purgando aquel error. Vuestro experimento tiene un valor extraordinario; pero la República no basta conquistarla; hay que defenderla, hay que consolidarla hasta poderla transformar en República social.

puede permitir que se creen tales obligaciones en las leyes.

Por nuestra parte, creemos que el fin con que fueron creadas nuestras organizaciones llevado a la práctica por ellas mismas, es lo suficiente para llevar el espíritu societario a los cerebros más refractarios.

Creemos que las fronteras sindicales se han de consolidar con educación y no haciendo comulgar a nadie con ruedas... de carro.

Pero ¿es que la clase obrera debe acaso sacrificarse por una completa organización de todos los patronos de un ramo? No, y sencillamente por que no puede suponer que las armas de su irremediable enemigo, reconcentradas en una sola trinchera, sirvan para emplearlas con toda nobleza para él; haremos la salvedad de que consideramos existen hombres nobles en todos los extremos, pero no deshizo nadie un rumor que ha llegado hasta los obreros de que uno de estos patronos que anhelan esta base, ante una demanda de un obrero, tenía la pretensión de que si se le castigaba no trabajase éste en Elche, mas que, si acaso, en patronos no afiliados.

¿Y quién puede dudar de que este rumor sea una realidad, sino hoy, mañana?

La clase obrera conoce demasiado la hipocresía patronal, (aunque ellos nos lo hayan dicho a nosotros antes de que se lo dijéramos) para ayudar en sacrificios estériles a correr aventuras que no conducirían más que a la ridiculización de que hoy es objeto la Patronal Illicitana del Ramo de la Madera.

Problemas locales

La Electromotora y el fluido

Otra vez volvemos a ocuparnos del asunto del fluido; el mes de agosto escribimos algo análogo y por no tener respuesta, por no haber hecho caso, (como no lo harán ahora), volvemos a insistir a ver si se toman la molestia los fabricantes acaparadores de fluido o las autoridades, de ponernos en claro cómo está la situación eléctrica en Elche.

Esta vez presentamos más datos comparativos que demuestran la gran diferencia en el precio de fluido entre Elche y otras ciudades. Por ejemplo: Alicante. Ante nuestra vista tenemos un recibo de luz que se lee: «Distribución Eléctrica Alicantina S. A.», cuyo recibo corresponde al mes de Julio, y dice así: Consumo Kilovatio 1'4; Precio a 0'60; Importe 0'84; Cuota fija o mínimum 0'75; Impuestos 0'36; Total 1'95.

1'95, esta es la cantidad que debe pagar un cliente en los meses de verano aquí en Elche, al igual que lo pagan en Alicante, con la instalación de tres o más lámparas.

Según habrá observado el lector, en Alicante, el mínimum es de 75 céntimos, aquí, 3 pesetas; también habrá apreciado que en Alicante cobran el Kilovatio a 0'60 el fluido-luz, y en cambio aquí lo disfrutamos a 0'75, y, para qué más detalles, lo que esencialmente nos interesa son las explicaciones que habremos de recibir; lo que deseamos es que nos digan el porqué ha de pagarse como mínimo, aquí en Elche, 3'00 pesetas, cuando en Alicante, incluyendo hasta el alquiler del contador resulta mucho más barato, 2'45, y algún mes menos.

¿Podrían los señores de «La Electromotora Equitativa» decirnos el porqué de estas diferencias tan escandalosas?...

¿Podrían las autoridades averiguarlo y darnos con claridad los motivos de este pago excesivamente subido?...

En espera de ello quedamos los que pagamos y consumimos tal menester. El pueblo debe conocer los motivos de tan excesiva diferencia. Aguardamos.

MIGUEL M. IZQUIERDO

Jóvenes, leed
RENOVACIÓN